
令和５年第４回清瀬市教育委員会定例会会議録 

 

 

令和５年第４回清瀬市教育委員会定例会が令和５年４月２６日（水）午前９時３０分に招集され

た。出席委員、議事の大要は次のとおり。 

 

1 日 時 令和５年４月２６日（水）午前９時３０分 

2 場 所 市民協働ルーム 

3 付議案件 別紙議事日程のとおり 

4 出席委員  坂 田  篤  （教育長） 

   宮 川 保 之 （教育長職務代理者） 

  粕 谷  衛  （委員） 

   兵 頭 扶美枝 （委員） 

   尾 﨑 啓 子 （委員） 

 

5 事務局  南 澤 志 公 （教育部長） 

   大 島 伸 二 （教育部参事兼教育指導課長） 

   馬 場 一 平 （教育部参事兼教育支援担当課長） 

   宮 本 央 子  (教育企画課長） 

        北 平 宣 之 （教育企画課特命担当課長） 

        山 口 由 希 （図書館長） 

        長谷川  奨  （指導主事） 

 

6 書   記  白 木 晶 子  （教育企画課主事） 

 

 



令和５年第４回清瀬市教育委員会定例会 

令和５年４月２６日（水） 

オンライン会議(事務局：市民協働ルーム) 

定例会 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名（宮川委員）   

日程第２ 教育長報告     

日程第３ 教育委員報告     

日程第４ 報告事項１ 令和５年度教育委員会重点事業について 教育企画課長 

日程第５ 報告事項２ 令和５年度研究指定校について 教育指導課長 

日程第６ 報告事項３ 令和５年度行事予定について（教育指導課事業予

定A・B表） 

教育指導課長 

日程第７ 報告事項４ 令和６年度使用教科書採択の流れ（通常の学級

用・特別支援学級用） 

教育支援担当

課長 

日程第８ 報告事項５ 新型コロナウイルス感染症対策と学校運営に関す

るガイドライン（４月１日版） 

教育支援担当

課長 

日程第９ 報告事項６ 「これからの清瀬の図書館を創造する会」の設置

について 

図書館長 

その他  

 

 

  



議事の日程並びに議事の大要並びに議決事項 
            

開会           

坂田教育長が開会を宣言        

            

日程第 １ 
 

会議録署名委員の指名（兵頭委員） 
  

            

兵頭委員を指名 
        

           

日程第 ２ 
 

教育長報告 
      

    

 
教育長  秋篠宮妃佳子様に清瀬第二中学校にお成りいただき、生徒が結核を学ぶ姿を 

ご覧いただいた。 

    
先週土曜日七小学校運営協議会 コミュニティスクールキックオフの 

会に出席。 
    清瀬第四中学校の公開授業に出席。   
            

日程第 ３ 
 

教育委員報告 
     

   
 宮川委員 学校に訪問し、PTAの運営、あり方について、対話した。 

 
兵頭委員 

 

清瀬第二中学校では「ワンデーサポーﾄ」という気軽に保護者が参加できるところで 

参加する形をとっている。 

 
粕谷委員 

 

幼稚園でも保護者の協力をあおることを減らしている。父母会をなくしている園もあ 

る。 
 宮川委員 AI技術を使って、PTA運営の手間を軽減し、学校と保護者をつなげていく。 

 
教育長 

 
 PTAは子どもたちに親の背中をみせていく良い機会。ワンデーサポートについて 

は校長たちに伝える。 
            

日程第 ４ 
 

報告事項 １ 令和５年度教育委員会重点事業について  

   

 教育企画課 

特命担当課長 

様式の変更と変更理由を報告。重点事業の個票の中段以下、「重点とする事 

業」の枠組みに、「事業の目的」と「事業の指標」欄を加えた。 
 兵頭委員 事業の詳細が書かれたこと、満足度等の指標の追加も良いと思う。 
    肯定率一律３分の２の理由を教えてほしい。  

 
教育企画課 

特命担当課長 

数字根拠はなく、１００％は現実的ではないから目標として３分の２を示 

した。 

 
尾﨑委員 

 

ちょうどいい数字だと思うが母数がどのくらいなのかによって難しくなる。数字につ 

いては目標だからいいと思う。 
    目標値の設定の根拠を教えてほしい。   



 
教育企画課 

特命担当課長 

方向性の目標値である。 

新校開設は個別施設計画に基づいており、計画どおり進んでいるかの達成率を

示している。他は世論調査を達成率の根拠としている。 

 

 教育部長 清瀬市の最上位計画である、長期総合計画がベースになっている。 
 粕谷委員 やはり一律３分の２はおおざっぱではないか。 

 
教育企画課特

命担当課長 
来年度以降もう少し具体的な数字を示したい。 

 教育長  純粋な数字を示すことで目標値と現実との大きな乖離を生むおそれもある。 
 宮川委員 市民にわかりやすい表記を目指すことが大切。 
 

教育長 
 

どうやって実行していくか、数値だけが一人歩きしていってしまわないように注意し 

なければならい。  
教育企画課 

特命担当課長 

重点事業では世論調査は初めて実施する。  

 

兵頭委員 世論調査の対象は決まっているのか。対象によってかなり結果が変わってくると思 

う。  
教育企画課 

特命担当課長 

世論調査の対象・設問項目はこれから詰めていく。 

    

満足度にプラスして達成率も必要かなと思う。 
 

宮川委員 アンケートはアウトプットである。    
    

数字に悩まないで、なぜその数字なのかを市民に理解してもらうことが重要。       
      

日程第 ５ 
 

報告事項 ２ 令和５年度研究指定校について  

     

 教育指導課長 今年度の研究指定校について報告。   

 
兵頭委員 

 

清瀬中学校、清瀬第二中学校はステップルームを設けるのか。時限あるのか、運営 

は学校なのか。 
 教育指導課長 ３年間の時限はあるが、毎年度見直しをはかっていきたい。 
    清瀬中学校、清瀬第二中学校の特色を生かして、市教委もサポートしていく。 
 教育長  不登校問題については全員協議会にて議論する。 
    研究指定校の項目に学力向上がないが、大丈夫か。 

 
尾﨑委員 

 

学力向上は大前提の課題なのでとくに持ち出す必要はないと思うのでこれでよいか 

と思う。 
 粕谷委員 プールに関してもう少し具体的に報告願いたい。 

 
教育企画課長 

 

指導の方向・方法はすでに立証済みなので、多くの学校で実行するにはどのような 

授業をくんでいくかが研究の大きな課題になっていく。 
 教育長  運用のテクニカルな問題を解決していくための指定校なのか。  
教育指導課長 全校規模で実施するにあたり、指導・運営内容を検証していく。  
粕谷委員 指導は委託先と学校のどちらがメインなのか。 



 

教育指導課長 学校側である。      
      

      

日程第 ６ 
 

報告事項 ３ 令和５年度行事予定について（教育指導課事業予定 A・B表）  

   
 教育指導課長 今回は教育委員会訪問の日程のみを報告。 
      

      

日程第 ７ 
 

報告事項 ４ 令和６年度使用教科書採択の流れ（通常の学級用・特別支援学

級用） 

 

 

   

 教育支援担当

課長 

令和６年度使用教科書採択の流れを報告。令和５年は小改訂の年に 

あたるため、各学校に委員会を設置しすすめていく。       
      

日程第 ８ 
 

報告事項 ５ 新型コロナウイルス感染症対策と学校運営に関するガイドライン 

（４月１日版） 

 

 

   

 教育支援担当

課長 

新型コロナウイルス感染症対策と学校運営に関するガイドラインについて報告。 

 
 教育長  給食について報告してほしい。    

 教育企画課長 黙食は解除。距離が取れるかたちではグループで食事してよい。 

 兵頭委員 

 

マスクは個人の自由であり、している子ども、していない子ども、いじめ等の問題が 

起きないように注意が必要。 
 宮川委員 連休明けの対応はどうなっているか。   

 
教育支援担当

課長 

まだわからない。国・都の通知に従って進めていく。 

 
            

日程第 ９ 
 

報告事項 ６ 「これからの清瀬の図書館を創造する会」の設置について  

   
 図書館長 「これからの清瀬の図書館を創造する会」の設置について報告。 
 宮川委員 フィンランドの図書館運営を参考にしたらよいと思う。 
    どんな方が会のメンバーになるのか興味がある。 
 教育長  随時必要に応じて進捗等の報告を求める。  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

閉会 

坂田教育長が閉会を宣言。 

 

閉会 午前１１時３０分 

令和５年４月２６日 

 

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。 

 

 

清瀬市教育委員会 

            教 育 長 

 

            教 育 委 員 


